



Herrn
Oberbürgermeister Sven Gerich

über
Magistrat

und

Herrn
Stadtverordnetenvorsteher Wolfgang Nickel

an den Ausschuss für Soziales und Gesundheit

Der Magistrat

Stadtkämmerer,
Dezernent für Gesundheit
und Kliniken

Stadtrat Axel Imholz

14 April 2015

***Beschluss des Ausschusses für Soziales und Gesundheit Nr. 0006 vom 28.01.2015
(Vorlagen-Nr. Nr. 15-F-03-0010) - Evaluation der Schuleingangsuntersuchungen***

Der Magistrat wird gebeten, die Ergebnisse der Schuleingangsuntersuchungen bezogen auf die Gebiete der Grundschulen in Stadtteilen mit besonderen Bedarfslagen gemäß der Wiesbadener Sozialraumanalyse darzustellen.

Ich hatte im Ausschuss für Soziales und Gesundheit in der Sitzung am 03.12.2014 über die Ergebnisse der Schuleingangsuntersuchungen der Jahre 2012 - 2014 berichtet. Gerne komme ich der Bitte des Ausschusses nach, diese Ergebnisse sozialraumbezogen aufzubereiten.

Die Evaluation wurde vom Gesundheitsamt, Amt für Soziale Arbeit sowie Amt für Strategische Steuerung, Stadtforschung und Statistik erarbeitet. Aufgrund der kleinen Fallzahlen bei der detaillierten Betrachtung der Sozialräume, kann keine Zeitreihe dargestellt werden. Stattdessen wurden die Ergebnisse von 2012, 2013 und 2014 zu 8000 Datensätzen zusammengefasst und ausgewertet.

Der Bericht umfasst zwei Teilberichte

Teil 1:

Bericht des Dezernates VI/Gesundheitsamt mit der Darstellung der Ergebnisse folgender Items:

Migrationshintergrund
Kindertagesstättenbesuch
Vorsorgeuntersuchungen
Impfstatus
Organbefunde
Entwicklungsbefunde
Schulvorschlag

Teil 2:

Bericht des Dezernates II/Amt für Soziale Arbeit mit der Darstellung der Indikatoren aus der Sozialraumanalyse und den Ergebnissen, die im Sozialatlas regelmäßig veröffentlicht werden:

Unzureichender KT-Besuch
Familiensprache
Sprachkompetenzen der Schulanfänger
Indikatoren für einen guten Schulstart

Ausgewählte Ergebnisse aus den sehr umfangreichen Datensätzen sind beiden Berichten zu entnehmen, die als Anlage beigefügt sind.

Als wesentliche Erkenntnis aus der sozialräumlichen Betrachtung der Schuleingangsuntersuchungen ist erkennbar, dass besondere soziale Bedarfslagen zum Teil erheblichen Einfluss auf die Gesundheit und die Entwicklung der Kinder haben.

Ich rege an, die Berichte in einer der nächsten Ausschusssitzungen von den beteiligten Fachämtern vorstellen zu lassen. Nachfragen der Ausschussmitglieder zu den Daten könnten so unmittelbar geklärt werden.

Wenn dies vom Ausschuss gewünscht wird, bitte ich um einen entsprechenden Hinweis.

Mit freundlichen Grüßen



Anlagen